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Deporte y cultura

Estimados amigos, en esta nueva edición de Enlaces que tengo 
el gusto de acercarles, la satisfacción es doble: no solo por el 

hecho de poder compartir con ustedes las últimas novedades que 
hacen a la vida institucional del IAFAS, sino también, por el honor 
que me concede la revista de poder contarles mi historia como 
dirigente deportivo y mi pasión por el fútbol, que hoy se conjugan 
en otro privilegio: el de poder contribuir al deporte desde el lugar 
que ocupo en este Instituto, que brinda una ayuda muy importante 
al deporte en todas sus expresiones.

En esta edición encontrarán también los importantes anuncios 
realizados por el Gobernador Sergio Urribarri en el discurso 
pronunciado el sábado 15 de febrero ante la Asamblea Legislativa, 
para inaugurar el 135º período de sesiones ordinarias. Entre otras 
medidas, el primer mandatario provincial aseguró que impulsará 
una reforma de la Ley Electoral de Entre Ríos y precisó que la 
idea central es tener uniformidad con las reglas de las elecciones 
nacionales, principalmente en lo que se refiere a la estructuración 
de las Primarias Abiertas (PASO). “La idea de la reforma implica 
también generar la experimentación necesaria para incorporar las 
nuevas tecnologías a los procedimientos electores. Pensamos en un 
sistema que le facilite al sistema de partidos más flexibilidad en la 
conformación de su oferta final de candidatos, con el objetivo de 

fortalecer la futura eventual coalición gubernamental. Espero que esta Honorable Legislatura nos acompañe y aporte su criterio a estos 
cambios”, señaló. Este y otros importantes anuncios, en una extensa nota de actualidad provincial que encontrarán en este número.

Continuando con uno de los ejes centrales de nuestra gestión –basado en la importancia de la calidad en todos los procesos–, 
les contamos que el IAFAS logró certificar la calidad en dos áreas de gran importancia: “Procesamiento de datos de juegos 
comercializados a través de agencias oficiales de la provincia de Entre Ríos” y “Gestión de compras y contratación de bienes y 
servicios”. Estas nuevas certificaciones se suman a la ya conseguida en 2012, correspondiente a “Procesos operativos y procesos 
de control de la sala de sorteos”, que fue recientemente recertificada por el IRAM. Así, el Comité de la Calidad –integrado por 
empleados del IAFAS de diferentes áreas– superó los objetivos que había delineado tiempo atrás, conjuntamente con el Directorio 
y la Gerencia General del Instituto. Nuestras felicitaciones para todos ellos.

Febrero fue un mes de intensa presencia del IAFAS en distintos eventos culturales y deportivos de gran convocatoria. Así, los 
casinos de Entre Ríos fueron promocionados, por ejemplo, en el Autódromo Ciudad de Paraná, en el marco de la Copa Entre 
Ríos, donde se congregaron cerca de 30.000 personas para disfrutar de la primera de las tres pruebas del TC. Fue durante el fin 
de semana del 22 y 23 de febrero, en la carrera en la que salió victorioso el piloto Matías Rossi. Acompañando este importante 
evento deportivo, el IAFAS desplegó una gran campaña de promoción de los casinos de Entre Ríos, como también lo hizo en dos 
importantes festividades: la 29a Fiesta Nacional de la Artesanía, que se desarrolló del 8 al 16 de febrero en Colón, y la 25a edición 
de la Fiesta Nacional del Mate, del 14 al 16 de febrero en Paraná.

Y hay mucha más información, pero ya es tiempo de despedirme, esperando que disfruten de esta nueva edición de la revista 
oficial del IAFAS.

Hasta la próxima, 

Dr. José Omar Spinelli
Presidente del IAFAS
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Gran emoción
en la entrega de premios

La lluvia de la mañana del miércoles 19 de febrero no pudo empañar la 
alegría que vivieron los premiados por el Sorteo de No Ganadores del 

Extraordinario de Navidad, quienes recibieron, de manos de las autoridades 
del IAFAS, sus correspondientes autos y cuatriciclos.
El ganador del primer premio, Silvio Martínez (de Paraná), recibió las llaves 
del VW Bora 0 km de manos del Director del IAFAS, CP Guillermo Dubra, y 
del Gerente Comercial, CP Julio Ledesma. 
Acompañado por su esposa, Rita, sus hijos Aline y Agustín, y su sobrino 
Lucas, Martínez –quien trabaja como agente penitenciario y albañil– 
confesó sentir “una emoción bárbara”. Su señora, quien trabaja como 
empleada doméstica, aseguró: “Esta ayuda nos viene muy bien para seguir 
creciendo”.
Por su parte, Ramona Beatriz Rocheta (también de Paraná) contó la “enorme 
alegría” que sintió al recibir las llaves del VW Gol 0 km: “Me vino muy bien 
porque soy empleada doméstica y cuidadora de enfermos, y tengo a dos de 
mis hijos viviendo conmigo”.
Un rato más tarde fue el turno de los cuatriciclos, cuyas llaves fueron 
entregadas por la Escribana del IAFAS, Daniela Kozak.
Jacinto Brest (de Feliciano) acudió a la entrega junto a su hermana, Analía 
Brest, quien en el mismo Sorteo de No Ganadores se hizo adjudicataria de 
un TV led de 32”; mientras que Mirta Rondón agradeció enormemente el 
premio, confiando que llegó en un “difícil momento” de su vida.
El tercer cuatriciclo fue para Carina Fister (de San Justo), quien no pudo 
hacerse presente en la entrega oficial.
Cabe recordar que el Sorteo Extraordinario de Navidad repartió más de 
$3.500.000. El 28 de diciembre de 2013, en los bolilleros del IAFAS, se 
realizó el sorteo principal, que entregó $ 2.000.000 al billete 19.960, que 
había sido vendido en Concepción del Uruguay, en la Agencia Nº 277, 
propiedad de Omar Horacio Zamaniego.
El martes 21 de enero de 2014 se completó la nómina de premiados con el 
Sorteo de No Ganadores. Además de los mencionados anteriormente, cinco 
apostadores ganaron un TV led de 32”, ellos fueron: Analía Brest (de San 
José de Feliciano), Elena Valin (Paraná), José Antonio Pérez (Urdinarrain), 
Olga Lapalma (Paraná) y Beatriz Febre (General Ramírez).

DOS AUTOS 0 KM y TRES CUATRICICLOS FUERON 

ENTREGADOS A LOS FAVORECIDOS POR EL 

SORTEO DE NO GANADORES DEL ExTRAORDINARIO 

DE NAVIDAD. ASí, SE COMPLETÓ EL ABANICO DE 

PREMIOS DEL GORDO DE NAVIDAD qUE, EN TOTAL, 

REPARTIÓ MáS DE $3.500.000.

NO gANADOREs DE NAvIDAD

Ramona Beatriz Rocheta recibe las llaves del VW Gol 0 km de manos del 
Director del IAFAS, CP Guillermo Dubra, quien también hace entrega de las 
llaves –junto al Gerente Comercial, CP Julio Ledesma– a Silvio Martínez, el 
ganador del VW Bora 0 km. La Escribana Daniela Kozak hace lo propio con 
los ganadores del cuatriciclo: Jacinto Brest y Mirta Rondón.
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Promueven reforma
a la Ley Electoral

En el Teatro 3 de Febrero, de Paraná, el Gobernador Sergio Urribarri 
pronunció un discurso que incluyó una síntesis de lo realizado en 

2013. Anunció que se promoverá una reforma electoral y precisó que 
la idea central es tener la uniformidad con las reglas de las elecciones 
nacionales, principalmente en lo que se refiere a la estructuración de 
las Primarias Abiertas (PASO). “La idea de la reforma implica también 
generar la experimentación necesaria para incorporar las nuevas 
tecnologías a los procedimientos electores. Pensamos en un sistema 
que le facilite al sistema de partidos más flexibilidad en la conformación 
de su oferta final de candidatos, con el objetivo de fortalecer la 
futura eventual coalición gubernamental. Espero que esta Honorable 
Legislatura nos acompañe y aporte su criterio a estos cambios”. 

También destacó las numerosas obras realizadas durante su gestión. 
“Hay cientos de lugares en toda la provincia en donde allí donde no había 
nada hoy se levanta una escuela, un hospital, un centro de salud, una 
escuela técnica, cruza una ruta, cruzan las redes de agua y cloacas, o hay 
gas natural. Quiero resaltar un solo dato: de enero de 2008 a diciembre 
de 2013 invertimos en obras educativas $1.027. 541.763,46”. Asimismo 
enfatizó: “Somos la provincia que más creció en materia industrial, en 
infraestructura, y no solo eso, recuperamos y generamos millones y 
millones de puestos de trabajo, y recuperamos los derechos de los 
laburantes con las paritarias”.
En el primer tramo de su discurso, en tanto, aludió a los hechos 
producidos en la provincia en diciembre pasado: “Tengan la plena 

seguridad de que este Gobernador es muy consciente de que, a pesar 
de que encabeza un Gobierno exitoso, existieron y existen amenazas 
al sistema democrático”. Y remarcó: “Los incidentes de diciembre 
pasado en Concordia tuvieron una respuesta institucional y legal 
sin precedentes en la democracia moderna. Los violentos y los que 
instigaron la violencia están siendo juzgados, no por delitos menores, 
sino por lo que son: sediciosos cuya acción derivó en la pérdida de vidas 
humanas y la puesta en riesgo de cientos de otras. Y seguramente el 
proceso terminará con las condenas rigurosas que prevé la ley”.
Seguidamente, expresó que “ratificamos nuestro compromiso máximo 
para la recomposición de los ingresos de nuestra fuerza de seguridad, 
la que, de hecho, ya comenzó”. Y puso de manifiesto: “En lo moral, la 
valoración del esfuerzo del personal policial nunca estuvo en discusión 
en la mente ni en el corazón de este Gobernador y ahora esa conciencia 
deberá tener –está claro–, y de hecho lo estamos haciendo, una 
respuesta que favorezca la economía de la familia policial”.

FINANzAs
Las paritarias también merecieron un párrafo especial. “El tema bien 
complejo que para trabajadores y para el Gobierno representa tiene 
dos partes responsables y no una sola. Nunca jamás, en sus seis 
años de mandato, este Gobernador necesitó de una medida de fuerza 
para poner sobre la mesa la mejor oferta salarial posible. Siempre 
ofrecimos lo máximo posible. Nosotros mostramos una voluntad 
enorme de poder estar en un mismo rango de discusión salarial. Esa 
voluntad se expresó en una ley impositiva, que representa un gran 
esfuerzo que el Gobierno les pide a los contribuyentes entrerrianos. 
Todos tenemos responsabilidad a la hora de mantener a Entre Ríos 
como una provincia con finanzas públicas viables”.
El Gobernador además hizo referencia al papel de la provincia en 
el marco del programa de Precios Cuidados implementado por 
el Gobierno nacional. “Tiende a fortalecer la democracia nuestro 
compromiso total y efectivo por el mantenimiento de los precios. Se 
trata de una acción esencial para que las corporaciones de formadores 
de precios no vuelvan a tomar el control de nuestras vidas a través 
del control del bolsillo de los trabajadores y las familias entrerrianas. 
Por eso mi Gobierno pondrá todos los recursos para poder sostener 
esta barrera en la provincia. Ya estamos trabajando en eso y están en 
ejecución las primeras sanciones”.
Respecto de la situación financiera aclaró que “la economía nacional 
se encuentra pasando por circunstancias complejas en las que las 
tensiones generadas por poderosos intereses nacionales y extranjeros 
tienden a desestabilizar las variables que afectan la demanda, 
el consumo y, por tanto, los recursos provinciales asociados a la 
actividad económica”, y explicó que, “en este marco, el Gobierno 
provincial definió una reforma tributaria, con el objetivo de ayudar a 
garantizar el financiamiento de los servicios esenciales del Estado. 
Esta reforma fue siempre con el carácter equitativo y progresivo que 

distinguió a Entre Ríos en esa materia a nivel nacional. También es 
importante entender que para este Gobierno nunca será alternativa el 
recorte de los salarios, de los puestos de trabajo o de los beneficios 
previsionales. Tenemos, además, exactamente la mitad del porcentaje 
de deuda con respecto a los recursos que teníamos en diciembre de 
2007, cuando asumimos la gestión”.
Y en materia de turismo recordó que Entre Ríos tiene una nueva 
visualización desde la Argentina. “Y lo que hizo punta en esta nueva 
visualización es el desempeño turístico. Esta temporada está dejando 
más de $1.300 millones en recursos”. Además, “el producto carnaval 
se consolida como una fuente de recursos y también como una 
verdadera industria cultural”.
Por otra parte subrayó que el tendido de fibra óptica tiene un 
programa de infraestructura física muy notable y argumentó que, 
“si hay una inversión en infraestructura que va a cambiar la faz 
de esta provincia, es una obra que –paradójicamente– casi no 
puede tocarse ni verse. Es el anillo de fibra óptica que cubrirá 170 
localidades de nuestra provincia y está montado sobre el programa 
Argentina Conectada. Con 1.700 km de extensión en Entre Ríos, 
tiene un avance en 2013 del 80% y constituye el mayor desafío de 
organización y de creatividad al Estado provincial, ya que unos ‘pelos’ 
de esa fibra óptica quedarán para uso libre de la provincia, en virtud 
de un convenio con el Gobierno nacional”.

vIvIENDA, ECONOmíA sOCIAL, CULTURA y 
EDUCACIÓN
Con respecto a la construcción de viviendas para entrerrianos, 
precisó: “Con lo que hicimos desde el IAPV, dando 7.900 soluciones 
habitacionales, sumando las soluciones de Procrear, llegamos a las 
15.000 soluciones habitacionales”. Y en cuanto a economía social, 

EN EL DISCURSO PRONUNCIADO EL SáBADO 15 DE FEBRERO ANTE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, 

PARA INAUGURAR EL 135º PERíODO DE SESIONES ORDINARIAS, EL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI 

ANUNCIÓ, ENTRE OTRAS COSAS, qUE IMPULSARá UNA REFORMA DE LA LEy ELECTORAL PROVINCIAL 

y DESTACÓ LAS NUMEROSAS OBRAS REALIZADAS EN SU GESTIÓN.

DIsCURsO DE URRIbARRI ANTE LA AsAmbLEA

Junto al Gobernador Sergio Urribarri, el Vicegobernador José 
Cáceres –quien presidió la Asamblea Legislativa–, el Presidente de 
la Cámara de Diputados, José Allende, y los Secretarios de ambas 
Cámaras, Mauro Urribarri y Nicolás Pierini.

PROCREAR y LEy DE PROmOCIÓN INDUsTRIAL

Sobre el Plan Procrear y la Ley de Promoción Industrial, el Gobernador 
dijo: “Podemos decir que Entre Ríos es la primera provincia en obras en 
construcción del Plan Procrear, con casi 7.000 beneficiarios (a octubre de 
2013). Valoren señores Legisladores que se trata de miles de proyectos 
individuales”. Y agregó en relación al sector privado: “Se dio un paso 
extraordinario al poner en vigencia la nueva Ley de Promoción Industrial, 
que esperamos se convierta a lo largo del tiempo en un hito para el 
desarrollo entrerriano”.

“Hay cientos de lugares en toda la 
provincia en donde allí donde no había 

nada hoy se levanta una escuela, 
un hospital, un centro de salud, una 

escuela técnica, cruza una ruta, redes 
de agua y cloacas, o hay gas natural”.
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importante es que todo eso es un medio para llegar a un fin, que 
es elevar cada día el nivel general de la salud de la población”, 
explicó Urribarri. “Por eso quiero encarar este capítulo destacando 
que el índice de desarrollo humano que elaboran las Naciones 
Unidas para Entre Ríos es del 0,82, es decir el mismo rango de 
la media nacional, y que la mortalidad infantil llegó a 10,1 por mil 
nacidos vivos, con lo que estamos por debajo de la media nacional 
y es el índice más bajo de la historia de Entre Ríos en materia de 
mortalidad infantil”. Además informó que “más de 100.000 niños 
están asistidos por diferentes programas alimentarios y de cuidados 
especiales. Todo eso y muchos otros elementos coordinados desde 
la política de salud hacen que en Entre Ríos la esperanza de vida 
sea de 80 años para las mujeres y de 72 para los varones”.
“Relanzamos también el documento único de salud, que unifica 
el registro de controles médicos, odontológicos, odontológicos 
de prevención y promoción de la salud entre los más pequeños. 
Comenzamos con todos los que nacerán en 2014 y desde allí 
se abarcará a las nuevas generaciones. Y creamos el Instituto 
Provincial del Cáncer. Somos la segunda provincia del país en tener 
un programa para atender exclusivamente este problema. Para 
ello adquirimos ecógrafo, mamógrafo y camilla ginecológica, que 
se montarán en equipos móviles especiales que garantizarán la 
accesibilidad de los estudios preventivos en coordinación con las 
entidades civiles que se abocan al problema del cáncer”.
En cuanto a la cobertura del programa de vacunación gratuita 
obligatoria y no obligatoria, expresó que “en 2011 fueron 129.000 
dosis aplicadas a recién nacidos e ingresantes escolares, y en 2013 
se aplicaron más de 160.000 dosis a nuestros niños entrerrianos. 
Pensamos que todos esos resultados tienen que ver con la excelente 
disposición de la red sanitaria primaria que tiene Entre Ríos, la 
capacidad de sus hospitales, pero también con la caída vertical de 
la indigencia, que hoy representa el 2% de los hogares, y de la 
pobreza, que no llega al 10%. Esos índices de desarrollo humano 
y de salud tienen que ver también con que, gracias al programa 
de inversión pública más importante de la historia de la provincia, 
podamos decir que en Entre Ríos el 90% de los hogares tiene agua 
potable y más del 70% cloacas”.
Finalmente, sostuvo: “Relacionado al deporte, que tiene que ver 
también con la acción social, Entre Ríos cuenta por primera vez en 
su historia con un programa de desarrollo deportivo. Esto genera 
una plataforma de entendimiento entre dirigentes, clubes, sistema 
educativo, sistema de alto rendimiento y competencias federadas, 
que busca ampliar la base deportiva y la calidad de nuestros atletas. 
Complementado, los programas Evita lograron este año extenderse, 
ampliando su duración y su competencia, y, sobre todo, la cantidad 
de atletas participantes se incrementó un 20%, y seguimos dando 
soporte a los equipos entrerrianos en competencias nacionales”.

resaltó el impulso que se da “a partir del hecho de reconocer y valorar 
la existencia y la importancia de la economía familiar, de la micropyme, 
del emprendedurismo”; y agregó: “Hicimos un esfuerzo supremo que 
plasmamos en una ley para garantizar la promoción de este sector, a 
través de generarle la oportunidad de su regularización fiscal y, a partir 
de allí, apoyar su desarrollo inicial con microcréditos, capacitación y 
eventos promocionales que tuvieron un desempeño estupendo con un 
nivel de devolución de los préstamos que ojalá hubiesen tenido algunas 
experiencias crediticias de Gobiernos anteriores”.
En lo cultural, por su parte, enfatizó que “en su segundo año, el 
Ministerio de Cultura y Comunicación, creado por esta Administración, 
rescató espacios tradicionales y generó otros nuevos a la cultura”. En 
tanto que continuó: “En educación, ponemos un fuerte énfasis en la 
formación de los actuales y de los nuevos docentes. Nos esforzamos 
también en nuevos estímulos a la carrera docente y en buscar 
incentivos a la formación permanente. En relación a lo primero, 
titularizamos en 2013 más de 5.000 cargos docentes. Y cubrimos 
otros 1.000 cargos en los primeros meses de este año; además, 
pasamos a planta permanente a 534 agentes no docentes. De todas 
maneras es necesario que encontremos en conjunto la manera de 
mejorar el proceso de enseñanza y aprendizaje. Y que, aunque tiene 
su influencia, no depende excluyentemente, todos lo saben, de las 
condiciones edilicias o de lo salarial. Para eso nosotros, con la enorme 
ayuda de Nación, prácticamente refundamos la escuela técnica 
entrerriana, con una inversión en 2013 de $59.400.000, y, a la fecha, 
se entregaron en Entre Ríos 137.529 netbooks. Ya son, además, 46 
las escuelas Nina. Tienen un régimen de doble escolaridad y atienden 
a 3.600 niños de población vulnerable. Queremos llegar, a fines del 
2015, a 100 escuelas de jornadas completas”. Y remarcó: “Desde 
2008 hasta la fecha, pasamos de otorgar 18.000 becas a 40.800 
el año pasado. Aclaro que la inversión en becas saltó, en seis años, 
de $14 millones a $51.300.000 el año pasado. Aviso también que 
bajamos la tasa de analfabetismo del 2,7% en 2008 al 1,8% en 2013, 
con lo que nos ubicamos muy por debajo de la media nacional”.

sALUD
“En materia de salud sería muy tedioso enumerar las acciones 
y los avances de infraestructura sanitaria. Pero, de última, lo más 

sEgURIDAD

Urribarri señaló que se puede “reconocer a simple vista el enorme 
esfuerzo que se hace para reforzar la presencia policial en las calles, 
dotando al personal policial de equipo y movilidad adecuada”. También 
destacó que “el sistema 911 ha sido un éxito”. Indicó además que, 
desde 2014, “estamos incorporando tecnología de identificación de 
personas y datos biométricos. Y también tecnologías que permitirán el 
registro de imagen de los procedimientos, con reconocimiento facial 
inmediato y de patentes”. En este sentido expresó: “Para que todo esto 
sea una realidad, necesitamos la cooperación de la Justicia. Tenemos 
una fe enorme en el éxito del nuevo sistema penal acusatorio por el cual 
esta Administración hizo un esfuerzo presupuestario sin precedentes y 
que revela el compromiso con la Justicia y su administración. Pero la 
cooperación del sistema judicial es muy necesaria para la seguridad”.

El Gobernador anunció que se promoverá una reforma electoral que 
tendrá uniformidad con las reglas de las elecciones nacionales, 
principalmente en lo que se refiere a la estructuración de las 
Primarias Abiertas (PASO).
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“El fútbol es la pasión
con la que disfruto la vida”

“Diría que desde que tengo uso de razón soy un apasionado 
del deporte en general, pero del fútbol en particular”. Con esa 

frase recibe a Enlaces el Dr. José Omar Spinelli, en su despacho de 
Presidencia del IAFAS, abriendo una charla sobre su trayectoria en el 
deporte, tanto dentro de la cancha como fuera de ella, en su papel 
de dirigente; una conversación emotiva, llena de recuerdos y que, en 
todos los tramos, deja ver la pasión de “Tito” –como lo conocen en el 
mundillo del fútbol– por la redonda.
“Desde chico empecé a jugar como se jugaba en esa época, en 
la calle; después, cuando ya tuve 12 o 13 años, me fiché en un 
club del barrio de mi casa, Colegiales (de Concordia), y después me 
pasé a Comunicaciones, donde había muchos amigos. Ahí, a los 15 
años, debuté en Primera”, cuenta este número 3 que, por ser zurdo, 
muchas veces también jugó como delantero.
Para estudiar Derecho en Santa Fe, Spinelli se mudó a esa ciudad, 
donde no pudo continuar la práctica activa del fútbol por razones de 
tiempos y obligaciones. No obstante, tuvo alguna participación en un 

equipo de la liga y unos cuantos picaditos en el campo universitario.
Ya de regreso a Concordia, en el año 1971, el Presidente del IAFAS 
conoció otra pasión, la de ser dirigente deportivo. Llegó a la Liga 
Concordiense de Fútbol de la mano del Dr. Luis Gallego y allí se quedó 
–en algunos períodos como Presidente y en otros ocupando cargos 
menores– hasta el año 1998.
“En esa época tuve la suerte de acompañar al hoy Gobernador (Sergio) 
Urribarri, moviéndonos con otros dirigentes del país, para crear el 
Torneo Argentino A, que hoy es una realidad: la tercera categoría del 
fútbol argentino, que llevó muchas reuniones y trabajo”, rememora.

ROjINEgRO EL CORAzÓN
En el año 1998, Spinelli se mudó a Paraná impulsado por razones 
laborales. Con ese cambio, debió dejar la Liga Concordiense pero, 
inmediatamente, se incorporó a la Paranaense, por lo que bromea 
sosteniendo: “Fui la primera transferencia de un dirigente de la 
historia”.
“Yo tenía muchísimos amigos del Club Patronato, que eran adversarios 
cuando nos enfrentábamos futbolísticamente, pero éramos amigos 
más allá de eso.  “Me mudé cerca del club, así que a los pocos meses 
de estar acá, ya empecé a ir; tres de mis cinco hijos varones se 
ficharon en el club e hicieron toda su carrera deportiva ahí, inclusive 
siguen ligados”, comenta, rememorando los años en que sus cinco 
hijos varones (también tiene dos mujeres) empezaron a vestir los 
colores rojinegros. 
“En Patronato estoy desde el año 1999 ininterrumpidamente. Estuve 
la mayor parte del tiempo dedicado al fútbol de inferiores, junto a un 
grupo de gente que nos ayudábamos entre todos, muchos de ellos 
padres. Con muchos forjamos una amistad por fuera del deporte y 
hoy son mis amigos”, cuenta.

EL PROgREsO DEL CLUb
“Uno vio a tantos chicos en Patronato, chicos que después llegaron 
a Primera, y parece mentira que uno ya los vea grandes y realizados. 
Pienso en mucha gente en mis recuerdos: los primeros profesores 
como Don Isaac Clariá, una persona que fue un verdadero formador 
de chicos, con quien trabajé muchísimos años. Con el tiempo fui 
conociendo a todos los técnicos que han pasado por Patronato en las 
categorías inferiores”, comenta Spinelli, mientras su mirada se pierde 
en esos recuerdos, esos rostros y esas sensaciones.
“Hacíamos todo y todo a pulmón: desde marcar la cancha hasta 
cobrar las entradas y trabajar en las cantinas, para juntar recursos 
y poder comprar todo lo necesario. Hoy tengo la suerte de ver a otro 
Patronato, diferente del club al que yo llegué”, se entusiasma. “Ver un 

COMO JUGADOR, COMO PADRE DE JUGADORES, COMO DIRIGENTE DE CLUBES y, AHORA, COMO 

PRESIDENTE DE UN ORGANISMO qUE TODOS LOS MESES COLABORA FUERTEMENTE CON EL DEPORTE 

PROVINCIAL, EL DR. JOSé OMAR SPINELLI ES UN APASIONADO DEL DEPORTE, ESPECIALMENTE DEL 

FÚTBOL, y ASí LO REFLEJA EN ESTA ENTREVISTA CON ENLACES. “EL FÚTBOL PROVOCA GRANDES 

ALEGRíAS y GRANDES TRISTEZAS, PERO SOBRE TODO MUCHOS AMIGOS”, ASEGURA.

DR. jOsé OmAR sPINELLI

“El fútbol provoca grandes 
alegrías y grandes tristezas, pero 

sobre todos muchos amigos”, 
concluye Spinelli, quien asegura 
tener, gracias al fútbol, amigos 

“en casi toda la Argentina”.



club totalmente potenciado y ver el predio de La Capillita me parece 
un sueño. La participación de las categorías inferiores en AFA era un 
sueño absolutamente inalcanzable, parecía que por más ganas que 
pusiéramos eso no se iba a conseguir… y hoy es una realidad… 
parece mentira”. La emoción le gana al relato y Spinelli debe dejar de 
recordar, al menos, por un rato.
Suspira un par de veces y continúa con la entrevista. Quiere darle una 
explicación a tanta emoción y no duda en afirmar: “El fútbol es mi pasión: 
no la cambio por nada ni por nadie. Es con lo que disfruto la vida”.
Va más allá y dice que lo suyo es “una adicción”. “Los fines de semana 
miro absolutamente todos los partidos que hay desde el viernes hasta 
que termina la fecha. El récord que tengo fue un sábado de invierno 
que empecé a las 11 de la mañana y estuve hasta las 11 de la noche 
mirando fútbol”.

EL DIRIgENTE
Durante los años en que vivió en Concordia, desde 1971 hasta 
radicarse en Paraná y durante varios años en la capital, Spinelli 
jugó al fútbol en diversos equipos, como el que formó para jugar 
en el Torneo del Club Regatas o la agrupación Abogados L, con la 
que participó en el Interprofesional. “Jugué hasta que me di cuenta 
de que me gustaba más estar afuera de la cancha como dirigente. 
Además, pienso que todo tiene su etapa en la vida. Y creo que para 
mí lo más importante fue suplir esa necesidad que yo tenía de jugar, 
viendo a mis hijos jugar”.
José es un convencido de que “el fútbol provoca grandes alegrías y 
grandes tristezas, pero sobre todo muchos amigos”, y asegura que 
tiene amigos en casi toda la Argentina. Además está orgulloso de 
que su casa –tanto por su actividad como por la de sus hijos– sea 
muy frecuentemente visitada por jugadores. “Siempre me piden que 
les cuente anécdotas (ver recuadro). Si hay una deuda pendiente en 
mi vida, es no haber escrito todo lo que viví como consecuencia de 
la actividad deportiva”. 
Hoy, Spinelli continúa desempeñándose como dirigente deportivo, 
aunque admite que ya lo hace con menor intensidad. Piensa en “lo 
increíble que es ver lo que los chicos experimentan cuando entran 
a predios grandes como el de River, y sentir, aunque sea, que uno 
aportó un granito de arena para ver el sueño de ese pibe hecho 
realidad”. 
Agradece que haya personas que continúen trabajando por los 
clubes y también le reconoce a la vida el giro que dio y que le 
permitió ocupar el lugar que ocupa en la estructura de IAFAS, un 
organismo muy ligado a la actividad deportiva. 
“En este lugar tuve la suerte de relacionarme mucho con el deporte, 
porque el IAFAS hace un aporte fundamental al deporte. Se dio 
también que con el Gobernador nos une la misma pasión y que, 
con el hoy Ministro y ex Vicegobernador, Dr. José Lauritto, nos 
unen 50 años que hace que nos conocemos y un presente en una 
tarea de apoyo mutuo”, reflexiona. Y destaca que a los aportes que 
el IAFAS entrega a los equipos que representan a la provincia en 
ámbitos nacionales se sumó, el año pasado, “un apoyo mensual 
para todas las ligas de fútbol y todas las asociaciones de básquet de 
la provincia; y apoyos al ciclismo, al atletismo, al vóley”.
Sin vueltas, concluye: “Poder estar ocupando un cargo de funcionario 
que me permita colaborar con el deporte es la frutilla del postre”.

ENTREVISTA
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“Es INCREíbLE LO qUE LOgRA EL FúTbOL”

“La mayor anécdota que tengo para contar fue en el año 1993. El equipo 
Wanderer´s estaba jugando un torneo representando a la Liga de Concordia. 
Nos tocó ir a jugar a Catamarca y cuando veníamos de vuelta en el colectivo 
nos enteramos de que en Concordia hacía dos días que llovía, que el río 
había crecido tremendamente y que el agua había llegado a niveles tales 
que ya estaba totalmente inundada la cancha del Club Libertad, que era 
donde jugábamos de local.

Llegamos a Concordia y, lamentablemente, gran parte de la ciudad estaba 
bajo agua. La represa no se podía cerrar porque es un ente binacional.

Entonces, fuimos a hablar con el Dr. (Jorge) Busti, que era el Intendente de 
la ciudad, y él nos abrió las puertas para hablar con Defensa Civil y con la 
Comisión Mixta de Salto Grande. El día jueves tuvimos una reunión donde 
se trataban todos los problemas que estaban afectando a la población, y 
nosotros, representantes de la Liga, hicimos un petitorio que era realmente 
una locura: solicitamos que se cerrara la represa para que el río dejara de 
crecer. Nosotros, por nuestra parte, nos comprometíamos a desagotar la 
cancha para poder jugar el día domingo.

El petitorio fue aceptado y el día viernes a la madrugada empezamos 
a desagotar la cancha. Con la ayuda del sol del sábado y del domingo, 
pudimos jugar el partido contra Catamarca.

Cuando uno cuenta que el fútbol pudo hacer cerrar una represa binacional 
es algo realmente increíble. Ese deporte lo consiguió. Eso demuestra lo que 
mueve el fútbol, la pasión que despierta”.

Como Presidente del IAFAS, el Dr. José Omar Spinelli ha podido 
continuar vinculado al deporte. En la foto, uno de los tantos 
momentos en los que ha entregado aportes a los clubes que 
representan a la provincia en torneos nacionales.

Spinelli fue uno de los que luchó por mantener el Torneo Argentino 
A de Fútbol dentro de la AFA. La foto pertenece al año 1996, de la 
publicación Tribuna.
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Fiesta de la Artesanía

En la 29a Fiesta Nacional de la Artesanía, que se desarrolló del 8 
al 16 de febrero en Colón, el IAFAS realizó una gran promoción 

de los casinos de Entre Ríos.
Con una mesa de ruleta americana ubicada en el stand de Turismo de 
Colón, en el Parque Quirós, las promotoras invitaron a los presentes a 
probar suerte y ganar diferentes artículos de merchandising, como así 
también vouchers e invitaciones al flamante Casino Colón.
En virtud de la cantidad de premios entregados, se puede deducir que fueron 
más de mil personas por noche las que participaron en la mesa de ruleta.

La campaña se complementó con la presencia de una camioneta del 
Instituto, recorriendo la ciudad de Colón y sus principales puntos de 
interés turístico, con banderas y parlantes que transmitían el spot 
publicitario de Casino Colón, su dirección y nuevo horario.
El IAFAS, además, se hizo presente en la entrega de los Premios 
Rueca, ceremonia que tuvo lugar en el gran salón de Casino Colón; 
y acompañó al Gobernador de Entre Ríos, Sergio Urribarri, en la 
firma de convenios destinados a fortalecer las ferias artesanales y 
profundizar aún más el perfil turístico de la provincia.

MáS DE MIL PERSONAS POR NOCHE JUGARON A LA RULETA AMERICANA EN EL STAND DE LA FIESTA 

DE LA ARTESANíA, EN COLÓN, A LA qUE ASISTIÓ EL PROPIO GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI.

CAsINOs DE ENTRE RíOs

Más de mil personas por noche jugaron en la mesa de ruleta instalada por el IAFAS en la Fiesta de la Artesanía. En la ocasión, el 
Gobernador Sergio Urribarri firmó convenios destinados a fortalecer las ferias artesanales y profundizar aún más el perfil turístico 
de la provincia.



DEPORTES

Copa Grand 
Prix Quini 6 

El italiano Simone Ercoli y la checa Silvie Rybarova recibieron la Copa 
Grand Prix Quini 6 luego de disputarse la 2a edición de la Maratón 

Acuática Internacional Hernandarias - Paraná, correspondiente a la 
segunda fecha del Grand Prix FINA 2014. Fue el pasado domingo 9 de 
febrero, en la Costanera de la capital provincial.
Ercoli obtuvo la primera colocación en las competencias Ciudad de Rosario 
y Santa Fe - Coronda, en tanto Rybarova resultó primera en la categoría 
femenina en la Santa Fe - Coronda y segunda en la Hernandarias - Paraná.
Con estos resultados, y teniendo en cuenta que Lotería de Santa Fe otorga 

su Copa Grand Prix Quini 6 al competidor que mayor puntaje acumule 
en esas tres competencias regionales, se definieron los ganadores del 
esperado premio.
Entregó el trofeo, en representación de Quini 6, el Subgerente Comercial 
del IAFAS, Hugo Solanas.
Cabe señalar que en la competencia Hernandarias - Paraná participaron 
25 nadadores de 11 países; en “Caballeros”, se impuso Ivan Afanevich 
(Rusia), con un tiempo de 9:20:38; mientras que en “Damas” hizo lo propio 
la argentina Pilar Geijo, con un tiempo de 9:27:28.

EL SUBGERENTE COMERCIAL DEL IAFAS, HUGO SOLANAS, ASISTIÓ EN REPRESENTACIÓN DEL qUINI 

6 A LA ENTREGA DE LA COPA GRAND PRIx, EN EL MARCO DE LA 20a EDICIÓN DE LA MARATÓN 

ACUáTICA INTERNACIONAL HERNANDARIAS - PARANá.

PREsENCIA DEL IAFAs
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Nuevos
certificados de calidad

“IRAM certifica que el Instituto de Ayuda Financiera a la Acción 
Social posee un Sistema de Gestión de Calidad que cumple con los 

requisitos de la norma IRAM - ISO 9001:2008”. El certificado del Instituto 
Argentino de Normalización y Certificación (IRAM) –con vigencia desde 
el 21 de enero de 2014– llegó al IAFAS días atrás, estableciendo que el 
organismo provincial logró certificar la calidad de dos procesos de gran 
importancia: “Procesamiento de datos de juegos comercializados a través 
de agencias oficiales de la provincia de Entre Ríos” y “Gestión de compras 
y contratación de bienes y servicios”.
Estas nuevas certificaciones se suman a la ya conseguida en 2012, 
correspondiente a “Procesos operativos y procesos de control de la sala 
de sorteos”, que fue recientemente recertificada por el IRAM.
Con estas buenas nuevas, el Comité de la Calidad –integrado por 
empleados del IAFAS de diferentes áreas– superó los objetivos que había 
delineado tiempo atrás, conjuntamente con el Directorio y la Gerencia 
General del Instituto.

REUNIÓN y sATIsFACCIÓN
El pasado miércoles 26 de enero, en el despacho de Presidencia, las 

autoridades del IAFAS reconocieron a los integrantes del Comité de la 
Calidad por los nuevos procesos certificados.
En la reunión, el Gerente General el IAFAS, CP Silvio Vivas, felicitó al 
grupo por el trabajo realizado y destacó que “el circuito de sorteos es un 
sistema que está certificado en otros organismos”, pero “la certificación 
del circuito de compras era un anhelo especial y nos gratifica mucho 
saber que somos la única lotería del país que cuenta con ella”.
Vivas recordó que “la certificación del proceso de compras era uno 
de los hitos que nos propusimos al inicio de la gestión, no solamente 
para afianzar el procedimiento a través de controles sino también para 
alcanzar mejores tiempos y formas de gestión”.
Mirando a futuro, el Gerente General del IAFAS agregó: “Queremos ir 
por más, entonces las pautas para este año son tratar de involucrar 
más gente con el SGC (Sistema de Gestión de la Calidad) y sumar más 
procesos a los ya certificados”, indicando que la mira, ahora, está puesta 
en la certificación del sistema financiero y contable del Instituto. “Se trata 
de un objetivo muy ambicioso; es una meta que hoy vemos lejos, pero 
gracias a Dios en los últimos años vimos las otras dos metas desde lo 
lejos y hoy ya son una realidad”.

EL PROCESO GESTIÓN DE COMPRAS y CONTRATACIÓN DE BIENES y SERVICIOS DEL IAFAS OBTUVO 

LA CERTIFICACIÓN qUE ExTIENDE EL IRAM. ASí, EL IAFAS SE POSICIONA COMO LA ÚNICA LOTERíA DEL 

PAíS EN CONTAR CON ESTE PROCESO CERTIFICADO, AVANCE qUE SE SUMA A OTROS LOGROS DEL 

INSTITUTO REGULADOR DE LOS JUEGOS DE AZAR DE LA PROVINCIA.

EL IAFAs A LA vANgUARDIA Reflexionando que “no hay nada más estructural y que piense más en 
cuidar y prestigiar a la institución que llevar a cabo iniciativas de esta 
índole”, Vivas auguró que las certificaciones continúen cuando lleguen 
al IAFAS otras gestiones. “En la medida en que estemos más fuertes en 
materia de normas de calidad, las futuras gestiones van a encontrar eso 
como una realidad y, seguramente, lo van a continuar”, indicó.

CONTINUIDAD INsTITUCIONAL
En el mismo sentido, el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, 
señaló que “no hay nada que, sin continuidad en el tiempo, pueda ser 
importante”; y destacó la “satisfacción de ver que se siga avanzando en 
este tema que hemos tomado con tanta seriedad; la alegría de ver que 
los empleados se han puesto la camiseta y han tomado a los desafíos 
como propios”.
Spinelli indicó que “es reconfortante hablar con los empleados involucrados 
en los procesos certificados y escuchar que están comprometidos, que 
están satisfechos por haber podido mejorar, y mucho, su desempeño y, 
en síntesis, su lugar de trabajo”.
Las autoridades del IAFAS, además, destacaron que el esfuerzo de los 
miembros del Comité de la Calidad haya sido ejecutado “sin pedir nada a 
cambio”, más allá de trabajar más horas o de haber requerido mayores 
actividades.

DEsDE EL COmITé
En nombre del Comité de la Calidad, su Coordinador, Sergio D. Sosa 
–quien se desempeña como Subgerente Administrativo Contable del 

IAFAS–, agradeció a las autoridades del IAFAS por el apoyo brindado y 
destacó la importancia de seguir “trabajando por el mismo camino”.
Sosa además indicó: “Más allá del certificado en sí y de la importancia 
que pueda tener institucionalmente, creo que la base del involucramiento 
de cada vez más compañeros es fundamental dado que, en cada área 
donde la gestión de la calidad ha llegado, los empleados han tomado 
conciencia de que sirve para mejorar los procesos internos. Creo que ahí 
radica el secreto: trabajando bajo las normas, respetándolas al momento 
de hacer las cosas, se alcanzan los objetivos de una manera más eficaz 
y rápida”.

El Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli (centro), y el Gerente 
General, CP Silvio Vivas, reciben de manos de Sergio Sosa, Coordinador 
del Comité de Calidad, el certificado emitido por el IRAM.

Como un verdadero equipo de trabajo, las autoridades del IAFAS 
posan junto a los miembros del Comité de Calidad.

TODOs LOs PREsENTEs

En la reunión, se hicieron presentes el Presidente del Instituto de Ayuda 
Financiera a la Acción Social (IAFAS), Dr. José Omar Spinelli; el Director, 
César Peralta; el Gerente General, CP Silvio Vivas; el Gerente Administrativo 
Contable, CP Diego Martínez Domé, y el Asesor Administrativo Contable de la 
Gerencia General, CP Aldo Hernán Lettieri –quien a su vez es el Representante 
de la Dirección para el SGC–.

Por el Comité de Calidad, estuvieron presentes en la reunión su Coordinador, 
Sergio D. Sosa –Subgerente Administrativo Contable del IAFAS–; el Dr. 
Maximiliano Montani, Mariela Acosta y el Ing. Edgardo Rubén Muzio, en 
su carácter de Consultor y Capacitador externo del SGC. En tanto que por 
Compras asistieron Sandra Carrero y Mariano Pringles, y por Procesamiento 
de Datos, Germán Fain.



PROMOCIÓN

Un clásico de Paraná
EL IAFAS TAMBIéN PROMOCIONÓ LOS CASINOS DE ENTRE RíOS EN LA FIESTA NACIONAL DEL MATE, EN PARANá.

Paraná vivió su gran celebración: la 25a edición de la Fiesta 
Nacional del Mate, un encuentro con la cultura popular, el arte 

y la música; esta vez, de la mano de El Chaqueño Palavecino, Jorge 
Rojas y Luciano Pereyra, entre otros renombrados artistas.
La Costanera fue una fiesta con miles de personas cada una de las 
tres noches, del 14 al 16 de febrero. 
En ese marco de gente, y acompañando los eventos de la agenda 
entrerriana, el IAFAS se hizo eco de la propuesta y participó en la 
gran fiesta del mate, promocionando los Casinos de Entre Ríos.
Un grupo de promotoras distribuyó folletos y regaló artículos de 
merchandising, además de invitaciones a los casinos y salas de 
entretenimientos de la provincia.
La fiesta más popular de Paraná volvió a brillar y, sobre el cierre, 
una novedad dejó a todos los presentes contentos: en 2015, la 
Fiesta Nacional del Mate tendrá más noches de espectáculos y 
diversión.
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Copa Entre Ríos del TC

Más de 28.000 personas visitaron el Autódromo Ciudad de 
Paraná para disfrutar de la primera de las tres pruebas del TC 

Copa Entre Ríos. Fue durante el fin de semana del 22 y 23 de febrero, 
en la carrera en la que salió victorioso el piloto Matías Rossi.
Acompañando este importante evento deportivo, el IAFAS desplegó 
una gran campaña de promoción de los casinos de Entre Ríos.
En todos los accesos a la ciudad de Paraná, promotoras del 
IAFAS entregaron mapas para que los visitantes pudieran ubicar 
claramente al autódromo y los centros de entretenimientos; en 
tanto que dentro de la pista las promotoras sortearon premios, 
regalaron artículos de merchandising y vouchers para alojamiento 
en importantes hoteles e invitaciones a los casinos de Entre Ríos y 
las salas de entretenimientos.
Para las próximas fechas de la Copa de Entre Ríos –el 30 de marzo 
en Concordia y el 18 de mayo en Concepción del Uruguay– el 
ente regulador de los juegos de azar en Entre Ríos planea nuevas 
actividades promocionales.

LA hORA DE LA CARRERA
Como se mencionó, Matías Rossi fue el ganador de esta primera 
instancia de la Copa Entre Ríos en el autódromo del Club de Volantes 
Entrerrianos (CVE), uno de sus preferidos tal como lo ha mencionado 
en varias ocasiones.
Para los entrerrianos amantes de las tuercas, las expectativas de ver 
a Mariano Werner en lo más alto del podio se diluyeron a raíz de un 
polémico toque con Juan Manuel Silva, cuando estaba transcurriendo 
recién la primera vuelta de la primera serie. Como consecuencia de 
ese incidente, el Ford de Werner se fue de pista para retornar en 
última colocación, debiendo resignarse a largar desde la última fila la 
competencia final.

Por otra parte, el uruguayense Próspero Bonelli –quien lleva en su 
auto el apoyo del IAFAS– salió undécimo en la final, transformándose 
en el mejor de los cuatro pilotos entrerrianos que fueron de la partida.
Una destacada actuación tuvo también su hermano, Nicolás, quien 
arribó tres lugares después, en tanto, Mariano Werner fue 21° y Omar 
Martínez, 25°. El Ford que prepara la estructura del Gurí que pilotea 
el campeón 2012, Mauro Giallombardo, finalizó 7°.

PROMOCIONES, ENTREGA DE FOLLETOS, merchandising, vouchers PARA ALOJAMIENTO E 

INVITACIONES A LOS CASINOS y SALAS DE ENTRETENIMIENTOS DE LA PROVINCIA. EL IAFAS TUVO UNA 

GRAN PRESENCIA EN EL AUTÓDROMO CIUDAD DE PARANá, EN EL MARCO DE LA COPA ENTRE RíOS, 

PRESENCIADA POR CERCA DE 30.000 PERSONAS.

PREsENCIA DEL IAFAs

En el Autódromo Ciudad de Paraná, las promotoras del IAFAS 
ofrecieron juegos al público presente, entregaron merchandising 
y posaron con los pilotos.
 



AAOIER

Grandes novedades

“Estimados colegas, les informamos que la nueva sede de nuestra Asociación se encuentra en calle Monte Caseros N° 369 (entre Gualeguaychú 
y Enrique Carbó). El teléfono de contacto sigue siendo el mismo: 0343-4070822. ¡Los esperamos!”.

En otro orden, “les informamos que la Comisión Directiva de Integración Mutual está realizando las gestiones correspondientes para la suscripción 
de convenios con diferentes mutuales, a los efectos de comenzar a brindar varios servicios a nuestros afiliados. Asimismo, la vinculación con 
la Mutual Médica de Rosario nos posibilitará, de manera inmediata, acceder a los beneficios que brinda en materia de proveeduría, siendo esa 
mutual un referente a nivel nacional”. 
“En el orden local se ha retomado el diálogo con los responsables de la Mutual Solidaridad apuntando a la misma finalidad, es decir, brindar el 
acceso a distintos servicios que el colega agenciero necesite”.
Y por último, “en el mismo orden y con el mismo fin, se han iniciado las gestiones con AMES (Asociación Mutual de Economía Solidaria), que 
está siendo evaluada”.

DESDE SU ESPACIO EN ENLACES, AAOIER INFORMA SU NUEVO 

DOMICILIO y LAS NOVEDADES CON RESPECTO A INTEGRACIÓN MUTUAL.
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